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 毎年行われている小中合同一斉下校に合わせた通学路の安全点検と、それを基に行われ

た通学路安全確認検討会で協議された内容をお伝えします。７月１６日（土）青木図書館で

行われた「夏のおたのしみ会」の様子と、青木中学校 PTAから学用品回収のお知らせもお

伝えします。  

                                                          

 

 

子どもたちの通学路の安全点検について 
                   教育長 沓掛 英明 

 青木村では、毎年行われている小中学校の合同下校に合わせて、通学路点検を行っています。平

成３０年から始まったこの活動も、今年で４回目になりました。（令和２年度は、コロナ禍のため中

止になっています。） 

 小中学生が一緒に下校する時に、子どもたち同士や先生方、担当の保護者を交えて、通学路の安

全を改めて確認するよい機会になっています。 

 村では、確認された結果を基に、小中学校、教育委員会、役場建設農林課、駐在所の関係者が一同

に会し、できるところから通学路の改修を行っています。 

 

＜小中合同での一斉下校（７月５日）＞ 

 毎年、夏休み前に行われる地区子ども会の後に、小中合同で一斉下校指導が

行われます。今年は、青木小学校で地区子ども会が行われました。当日は、あ

いにくの雨模様でしたが、１２地域のグループと、バス下校のグループに分か

れ、中学生を先頭に一斉下校をしました。そのグループには、小中学校の先生方も入っており、危険

箇所を写真に撮るなどして、その結果をまとめ、報告書を作ってもらいました。 

 

 

 

 

      

 

 

 

 

 



内容は、多岐にわたっていますが、主な箇所を紹介します。 

・ふたが掛かっていない側溝があり危険。近づかないようにすること。（村松） 

・信号のない交差点が多い。一時停止を徹底すること。（村松） 

・川の近くにガードレールがない箇所がある。注意。（入田沢） 

・急な坂道があるが、ガードレールがない。（殿戸） 

・生け垣の枝が道路に広がり危険。（青木・細谷） 

・見通しの悪い曲がり角がある。（中村） 

・車の出入りが激しい箇所がある。（中挾） 

・自宅に入るため県道１２号を横断しなくてはならない。（下奈良本） 

・県道がカーブしていて見通しが悪く危険。（下奈良本・沓掛） 

・川の増水に注意。道ばたの草が茂り、車がよく見えない。（夫神） 

・Ｔ字路の見通しが悪く、危険。（当郷）  

などです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

これらの箇所が地図上にポイントされていたり、写真に撮ったりしてまとめられ、報告書として

作成されています。この報告書は、毎回上田建設事務所に提出され、今後の道路改修の参考にして

もらっています。 

 

 ＜通学路の安全確認検討会（７月１４日）＞ 

 まとめていただいた報告書を基に、小学校・中学校の先生方、駐在さん、

役場の総務企画課・建設農林課、教育委員会の担当者が集まり、対応を協議

しました。 

 今後すぐに対応していくことと、竹内製作所の工場設置や国道１４３号トンネル開通を見通し、

交通量の増加を視野に入れた対応について話し合われました。 

１ 通学路の点検結果を受けて、早急に対応したこと 

○生け垣が繁茂して視界が悪くなる曲がり角への対応。 

   ・白線でゼブラ模様を道路に表示し、車を迂回するように誘導した。 

   ・生け垣を剪定していただいた。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

○当郷地区のＴ字路。視界が悪く、スピードが出やすいため、危険な箇所と 

いうことで対応。 

   ・注意喚起の看板を設置した。 

  ・白線の引き直しと、危険を呼びかける表示を道路に表示した。 

 ・生け垣を剪定していただいた。   

 

２ 竹内製作所工場建設に対する対応、並びに１４３号トンネル開通に向けた対応 

  ○竹内製作所への進入路の道路拡張工事に伴う、右折帯の設置と歩道を設置する予定です。 

  ○森林組合までの国道の南側に歩道を整備する計画が進んでいます。 

  ○竹内製作所へ右折して進んでいく部分の交差点（国道１４３）への 

信号機設置を要望しています。  

 

 この活動は、子どもたちが自分たちの目で、交通安全と防災の観点から通学路を見直しています。

子どもたちの防災に対する意識を高める意味で有効だと考えています。 

また、子どもたちや先生方が作成した調査を受けて、関係機関が集まっ

て検討会を行うことで、より専門的な立場からの意見も出され、具体的な

問題解決案が提示され、素早い対応をしていただいています。 

これからも、この取り組みを継続して行い、通学路の安全対策を充実し

ていくつもりです。 

 



 

 

 

夏のおたのしみ会が青木村図書館で開催されました。7月７日（木）から「たなばたに願いを込

めて」笹飾りをしました。7月１６日（土）には古本市と午前１０時から職員による大人のための

「日本の文学に触れるおはなし会」が開かれ、午後には親子向けに絵本の読み聞かせとペーパーク

ラフトでホットケーキ作りをして楽しい時間を 

過ごしました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
青木中学校学用品回収のお知らせ 

 

以前お知らせさせていただいた通り、下記場所・日時においてリユース活動のための学用品回収を行いたい

と思います。ご家庭で不要の学用品がございましたら是非お持ちいただけるよう、お願い申し上げます。 

 

１．場所・日時   ① 文化会館   令和４年９月１４日水曜日 ９：００～１８：３０ 

② 青木中学校  令和４年９月１５日木曜日 ９：００～１８：３０ 

令和４年９月１６日金曜日 ９：００～１８：３０ 

２．回収する学用品 

         ＊男子制服【詰襟・ズボン】 ＊女子制服【ブレザー・スカート・スラックス・リボン】 

         ＊運動着【長袖上衣・長ズボン・ハーフパンツ】  ＊鞄  ＊校章  ＊上履き 

         ＊男子ワイシャツ  女子ワイシャツ  ＊給食着         以上、１５点 

 

 ３．問い合わせ先  青木中学校 ＴＥＬ：0268-49-2028  Email：teacher@aoki-aoki-j.ed.jp 

担 当：新藤・松本（青木中学校ＰＴＡ監事） 

 

 

  

  子どもたちが安心して通学できるように、私たちドライバーも安全運転を心掛けたいです。                                                      


